¡Ya no somos chicos!

Entre el martes 25 y el jueves 27 de abril se realizó en las instalaciones de la Sociedad Rural de Tandil la "<u>6</u>° Exposición de Otoño" y la "<u>1</u>° Concentración de Invernada Limangus", un nuevo paso de la Asociación que fue acompañado por los expositores.

Hace un par de años que en PROLIAR se evaluaba la posibilidad de realizar solos la exposición de otoño de la raza. Siempre agradecidos de las invitaciones para la realización de exposiciones conjuntas con otras razas, el crecimiento de la raza argentina nos obligaba a evaluar la posibilidad de hacer una exposición 100% Limangus.

Veníamos de un año en el que nuestros socios criadores habían sufrido una de las peores sequías de la historia con todo lo que ello implica. Nos hizo dudar si este era el año para largarnos solos y además adelantar la fecha para que, la incorporación de la concentración de terneros que se hacía por primera vez, tuviera condiciones apropiadas. Como siempre decimos en la vida cotidiana "nunca es el momento perfecto", entonces tomamos coraje y lanzamos el proyecto.

A pesar de todas las dificultades y las modificaciones en las fechas a las que este cambio obligaba, los expositores apoyaron la idea y respondieron con sus remisiones, como siempre, para darle más presencia a la raza dentro de la ganadería nacional.

El martes 25 arrancó la admisión de los reproductores de todos los registros estando, la veterinaria a cargo del Dr. Villaba, la admisión fenotípica estuvo a cargo de los Med. Veterinarios Pedro Ferro y Alexis Santarelli y completando el equipo con la colaboración de los integrantes del Ateneo Limangus. Todo este equipo fue coordinado por la Lic. Mariana Irisarri que actuó como comisario de la muestra y le dió a esta etapa de la exposición un salto de calidad. Las ecografías para los reproductores del registro puro de pedigree y los machos del registro puro controlado estuvieron a cargo del Dr. Daniel Picirillo.

Las Juras

Por la tarde del miércoles 26 empezaron las juras de la exposición, iniciando con la de la "1° Concentración de Terneros Limangus". Esta jura estuvo a cargo del Ing. Hernán Bustos, criador de la raza, ex presidente y novillero por excelencia. Después de una revisión de los lotes de invernada presentados otorgó los siguientes premios:

(Cuadro 1)

A continuación, el Sr. Julio Fernández comenzó con la jura de las hembras de los registros VAL y Puro Controlado. Acompañado en los pasillos de los corrales por el público seleccionó, con un trabajo muy arduo por la calidad de los lotes remitidos, los mejores lotes de las diferentes categorías otorgando los siguientes premios:

(cuadro 2)

Los tríos de toros puros controlados despertaron desde el inicio el interés de los presentes. Los trece tríos de excelente calidad y presentación fueron recorridos por el jurado en varias oportunidades antes de darle el premio al Mejor Trío de Toros PC al Corral 7 de la Cabaña La Querencia de Pablo Apella que logró el uno dos consiguiendo, además, el 2do Mejor Lote de Toros PC con el Corral 8.

Ya avanzada la tarde, y en la pista de jura, el jurado Julio Fernández y su secretario el Ing. Enzo Maldonado, integrante del Ateneo Limangus, comenzaron con la elección de los campeones de categoría para las hembras. Teniendo en cuenta que la raza no tiene un gran volumen de animales puros de pedigree en las exposiciones, parecía una jura rápida. Sin embargo, la calidad y la uniformidad de las hembras presentadas hizo que la selección de las campeonas de categoría le llevara un buen tiempo acompañando cada decisión con excelentes explicaciones sobre las condiciones de cada una y las razones de la premiación. Llegando a una fila final muy coherente en cuanto al tipo de animal seleccionado la Gran Campeón Hembra de la Exposición fue para el Box 4860 Lusan Jilguera de Cabaña Los Pirulos del Sr. Leonardo Hernández.

Cerrando una tarde de juras arrancamos con los machos. De la misma manera que con las hembras la selección de los campeones de categoría no fue nada fácil y quedó demostrado con las explicaciones del jurado en cada campeonato. Finalmente, el Gran Campeón Macho recayó en el Box 1501 Chimpay Patricio 2128 de Cabaña Los Choles de Administración Cook.

Capacitación y entrega de premios

Terminada la jura en el salón de la Sociedad Rural de Tandil escuchamos una disertación del Licenciado Ignacio Iriarte sobre el mercado ganadero actual y futuro. Como nos tiene acostumbrados acompañó su habitual charla coloquial con información del mercado interno y externo que mantuvo en sus asientos a los productores a pesar del extenso día.

Un par de horas para distenderse y nos reunimos en una cena de camaradería para realizar la entrega de premios. Un buen momento para el intercambio entre nuestros criadores, pero además una oportunidad de conocerse. Diferentes regiones, diferentes programas genéticos pero un factor en común: Limangus.

Las Ventas

El jueves a partir de las 11 hs. empezó el remate de la hacienda presente en la 1° Concentración de Terneros. A pesar de que estábamos transitando por una semana muy dramática por la situación económica nacional la venta de terneros fue muy ágil y con excelentes valores comercializando todos los lotes en 40 minutos. Los ejemplares de pedigree también se vendieron en su totalidad, aunque la agilidad ya no fue la misma. Todas las otras categorías se vendieron con facilidad y los valores fueron destacados para las categorías más buscadas, como las vaquillonas con aptitud reproductiva para servicio.

Hasta el año que viene

Al igual que nos pasó con la primera nacional las conclusiones sobre esta nueva experiencia son positivas y así lo corroboraron los criadores remitentes, los visitantes y los compradores. Con puntos de mejora en las distintas etapas de una exposición vamos a seguir trabajando para mejorar esta exposición que llegó para quedarse.

Ojalá que durante el 2023 la situación del mercado sea un poco mejor y nos ayude a tener una Exposición de Otoño 2024 con un crecimiento que acompañe la importancia que Limangus tiene año a año como raza en el sector ganadero argentino.

Recuadro 1

Una buena jura con un nuevo jurado

Julio Fernández tiene una larga historia como productor de la raza Angus y es un reconocido jurado. En los últimos años Julio tuvo a su cargo la jura en las distintas ediciones de la concentración en la Fiesta del Ternero. Los terneros de Cabaña La Parda obtuvieron el premio a los mejores lotes en varias oportunidades. Siempre con dos o tres corrales contra más de 100 de las otras razas.

"Vengo siguiendo a la raza Limangus en los últimos años y no me asombra su crecimiento por los muy buenos datos productivos y los excelentes resultados de faena. Me gusta la raza y los terneros que trajeron son superiores" dijo en aquella oportunidad.

Le pedimos su opinión de lo que había visto en esta exposición y nos dijo "Estoy muy agradecido a la Asociación por darme esta oportunidad y espero haber estado a la altura. La mayoría de los criadores me expresaron su conformidad con mi trabajo. Seleccioné animales funcionales y productivos y creo haber llegado a filas finales muy acordes con lo buscado. Estoy asombrado de la calidad y la uniformidad de los animales presentados, y esto solo demuestra que el crecimiento de la raza es más que consistente".

Recuadro 2

Cabañas participantes

La Elisa de Fernando Luis

Los Pirulos de Leonardo Hernández

Los Choles de Administración Cook

La Blanqueada de Ramón Echechiquia

La Esmeralda de Sandra Schemale

La Parda de M. Pereyra Iraola

Nacimiento de Juan C. Mailiani

La Criolla de El Atamisque S.A.

Las Violetas de V. Miranda Boullion

Ill Vitello de Ganadera Santa Teresita

La Querencia de Pablo Apella

Don Pedro de Pedro Gundesen

La Mireya de Los Cerros S.A.

Don Damián de Diego Lombardo

Robejor de Omar Villalba

La Fortaleza de Francisco Escala

San Ignacio de Mariano Vaccaro

Cuadro 1

Premios de la 1° Concentración de Terneros

- Mejor Lote de Terneros: Cabaña Robejor de Omar Villaba
- 2do Mejor Lote de Terneros: Cabaña La Blanqueada de Ramón Echechiquia

Cuadro 2

Premios Hembras Val y PC

- Mejor Lote de Vaquillonas Val Cabaña La Querencia de Pablo Apella
- 2do Mejor Lote de Vaquillonas Val preñadas Cabaña La Elisa de Fernando Luis
- Mejor Lote de Vaquillonas PC p/servicio Cabaña La Querencia de Pablo Apella
- 2do Mejor Lote de Vaquillonas PC p/servicio Cabaña La Blanqueada de Ramón Echechiquia
- Mejor Lote de Vaquillonas PC Preñadas Cabaña La Criolla de El Atamisque S.A.
- 2do Mejor Lote de Vaquillonas PC Preñadas Cabaña La Criolla de El Atamisque S.A.
- Mejor Lote de Vaquillonas PC Joven p/servicio Cabaña Don Pedro de Pedro Gundesen
- Mejor Lote de Terneras PC Cabaña Los Eucaliptus de H. López
- 2do Mejor Lote de Terneras PC Cabaña Los Eucaliptus de H López
- Mejor Lote de Terneras Val Cabaña La Parda de Manuel Campos Carles
- 2do Mejor Lote de Terneras Val Cabaña La Parda de Manuel Campos Carles